

Ambientalista Amenazado

Salven a los protectores del medio ambiente: A Oscar Sampayo lo amenazaron por cuidar las aguas del Magdalena Medio

Este politólogo ha recibido dos amenazas en menos de un año. Asegura que continuará defendiendo el territorio y espera la actuación real por parte del Estado.

7/8/2021



Oscar Sampayo, integrante de la Corporación Regional Yarigüíes. - Foto: Natalia Ortiz Mantilla

Oscar Sampayo recuerda que fue en noviembre cuando una amiga, preocupada, le escribió en la madrugada. Era la una o dos de la mañana, pero la alerta de su amiga no podía dar espera. En Puerto Wilches, Santander, estaba circulando un panfleto en que se leían los nombres de varios líderes y entre ellos estaba el suyo.

“En noviembre de 2020 recibí un panfleto de las Águilas Negras, donde me conminaban a irme del Magdalena Medio y me declaraban objetivo militar”, cuenta a través del teléfono con una voz que ya denota cansancio por el panorama al que están abocados los líderes del país y que aumenta la preocupación por los que se ocupan de la defensa del territorio y el medio ambiente.

Fue la primera sentencia. Este año, para febrero, se enteró de que su nombre también está en la lista de esta organización, pero del que se denomina bloque occidental. En este quedó sentenciado a muerte en caso de que viaje al Valle del Cauca, “y especialmente la cuenca del río Dagua”.

Óscar Sampayo @omsampayo

Llamamos a los santandereanos y colombianos a solidarizarnos y apoyar a los ambientalistas del Magdalena Medio que denuncian los graves delitos contra la Naturaleza en la región. Que defender el agua, el aire limpio no nos cueste la vida

#RatifiquenEscazu
#ColombiaLibreDeFracking

9:21 p. m. · 4 nov. 2020 de Barrancabermeja, Colombia

193 7 Copiar enlace al Tweet

Dice que la actuación de las autoridades ha sido escasa. Sobre los panfletos, en su momento fueron desestimados y los señalaron como autoamenaza argumentando que en esta región no se encuentra este grupo armado.

“Cuando se amenaza en el Magdalena Medio, se cumplen esas amenazas. Más allá del hecho nosotros sentimos preocupación ausencia de actuación por parte de la institucionalidad”, sentencia Sampayo.

¿Se acaba el tiempo para los líderes ambientales! ¿Por qué Colombia no ratifica el Acuerdo de Escazú?

Él hace parte de la Corporación Regional Yarigüíes-Grupos de Estudios Extractivos y Ambientales del Magdalena Medio (CRY-GEAM) y de la Alianza Colombia Libre de **Fracking**. La labor la ha enfocado en la defensa de las fuentes hídricas de la región y de las cuales una buena porción se ven afectadas por la explotación de yacimientos petroleros.

No es el único, es parte de un grupo de líderes que se han movido en pro del cuidado del agua en la región que **también han recibido amenazas directas, verbales y con arma en mano, para que dejen de actuar en defensa de fuentes hídricas, principalmente.**

A través de ‘sembratones’ líderes ambientales buscan preservar la palma de cera en Colombia

Cuenta Sampayo que ahora las acciones que pueden hacer desde los liderazgos es hacer públicas las intimidaciones, instaurar denuncias —aunque algunas no avanzan y terminan cerradas y archivadas—, “es lo mínimo que podemos hacer. **Ya no nos asesinan en masacres, hechos violentos convencionales, pero la muerte sigue de forma silenciosa y lenta**”, advierte.

Líder ambiental Amenazas

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí